

会津美里町立宮川小学校 2019年度学校だよりNo.10 令和元年10月1日

### 1年の折り返しを迎えて

今日から10月がスタートしました。ちょうど1年の半分が経過したことになります。さて、この半年を振り返って子どもたちの成長はいかがでしょうか。校長室には、4月にクラスごとに撮った写真があります。その写真と現在を見比べてみると、顔つきが変わっていたり、身長がずいぶんと伸びたりする子がいます。特に1年生は、学校生活にもずいぶんと慣れ、学校の約束も守れるようになってきています。子どもたちの成長は、着実に達成できているものと思われます。

しかし、その一方でなかなか思ったように伸びないところもあります。 2 学期は、「最後まで話を聞こう」「ありがとうを言おう」ということを目標として取り組んでいますが、話を聞くことがあまり得意ではありません。ついつい自分が話すことが優位になってしまいます。話すことが優位になってしまうと、相手を受け入れることがおろそかになります。そうすると、会話がうまく成立せずに、人間関係が円滑に築けなくなります。「ありがとうを言おう」についても相手との関係性を構築するために必要なことです。

残り半年で子どもたちの課題を解決できるように教職員が共同して取り組んで行きます。 保護者の皆様にご協力いただかなければならないこともたくさんあると思います。今後と もご支援をお願いいたします。

## 稲刈り体験

9月17日(火)に5年生が稲刈り体験をしました。5月に田植え体験をしたのですが、今回は手刈りで収穫です。稲刈り鎌を持つのも初めての子が多く、初めはなかなかうまくいきませんでした。それでも徐々に慣れてくるとサクサクと稲を刈るのが気持ちよかったようです。

収穫した米は2月にお餅にして食べる予定です。農業体験なので、もっともっと勤労体験を積ませたいところですが、なかなか時間確保ができないのが現状です。けれども子どもたちにとっては貴重な体験になりました。





#### 町小学校陸上競技大会

9月26日(木)に新鶴ふれあいの森公園で第 $14回町小学校陸上競技大会が行われました。<math>5\cdot 6$ 年生がリレーを除いて一人一種目にエントリーし、それぞれの競技に精一杯取り組みました。

バス時間の関係で放課後の練習ができないので、5校時目、6校時目に体育の時間を設定して練習に取り組んできました。9月は雨の日が多く、練習も思ったように取り組めないこともありました。

それでも、子どもたちは自己の目標をしっかりと立てて、真剣に練習に取り組んできました。当日はその力を出し切ることができたようで、みんな満足げな表情をしていました。



# 人権教室

9月24日(火)に3年生が人権教室 を行いました。

これは、町の人権擁護委員の方々に来ていただき、命の大切さや友達を思いやる心について学ぶ機会となりました。

毎年実施しているのですが、たくさん

の方に来ていただいてご指導いただきました。

どの学校でも「いじめ」問題があります。いじめも人権問題です。相手を尊重することなのですが、まだまだ自己中心的な考えにいるのが子どもたちです。自分だけでなく他者の存在に視点をあてるのも大切です。

#### 芸術文化育成事業ワークショップ

9月30日(月)に5・6年生が「文化芸術育成事業ワークショップ」に取り組みました。これは、文化庁主催の行事なのですが、小・中学生に芸術文化を直接体験してもらう企画です。10月29日に本公演を行うのですが、その中で子どもたちが活躍する場があります。そのための事前の指導です。

今回は、浴衣の着付けをしました。日本 文化に触れることが今回の大きな目玉になっています。いい経験ができました。

